
令和４年度 第2回 運営委員会 〈 四⾕第六⼩学校PTA 〉

令和4年11月8日水曜日 10:00～
@四六小ときわぎ

司会：会計監査 中辻 周子

岩澤校⻑より
• 運動会も無事終わり、ありがとうございました。感染症拡⼤以前のような形での実施を望む声が多く寄せられている。以前のような形とす
ると、校庭の広さから半分の参観者でいっぱいとなってしまうため、参観者数の問題をどのようにするかが課題である。また、実施時期は
春がよいとする声もあるが、現在の気候状態では熱中症にかかる危険性が⾼いため、慎重に考える必要がある。種⽬において騎⾺戦や
組体操を⾒たいという希望があるが、⼈を乗せて⾼さが出るような内容においては、⼤事故になる危険性が⾼いため、都から禁⽌すると
の⽅向性が出ている。⾼学年、特に6年⽣が締めくくりの運動会として気持ちを⾼められるような内容を考えていくようにしていきたい。

• 児童数が増え⼩規模校ではなく中規模校になり、さらに増える可能性もある。教室も増設していくつもり。まなびの教室の活動場所とし
て使⽤している部屋を、教室として使⽤することを検討する必要がある。

• 感染者は今⽇は３名。学級閉鎖を検討しなくてはいけない状況であった。感染が広がりつつあるので注意していく。3⼈で学級閉鎖にな
る基準は変わっていないので、学校としては改めてしっかりと対策を講じていく。

• 秋の分散型授業参観は、まるまる1時間観られるように変えていくつもり。感染数みながら⼈数の割り振りを考えている。⾳楽会と作品
展を１年に１回と決めているが、作品展を春に実施すると、製作期間が短く作品が揃わないため作品展は12⽉や1⽉あたりでの実施
になるのではと考えている。

• 来年の移動教室。施設の⼈数制限があり、本校の児童数だと伊那では⼈数オーバーとなるため⽇光に変更。区内では児童数増で宿
泊先を変更しなくてはいけない学校もある。

• 児童の⽔着を「ジェンダーレス」の形の⽔着に変更していく⽅向である。ただし、値段が⾼いこともあり、現在使⽤している⽔着を使⽤する
ことも可能としたい。またラッシュガードについては、来年度は使⽤可能とする⽅向である。

スクールコーディネーター松島さんより
• 運動会は天気も良く、⼦どもたちは保護者に⾒てもらえて晴れやかな顔をしていて良かった。
• 犯罪⼼理学者・出⼝保⾏さんのお話を伺いにいってきた。攻める防犯という話で、挨拶をしている街は犯罪をしにくい街だということで、

挨拶を推奨されていた。今、第1・第3⽉曜⽇に挨拶運動をしている。正⾨と南⾨に、地協から2⼈づつで4⼈しかいない。保護者の⽅
もぜひ挨拶運動に参加してもらいたい。登録してもらえたら、育成会で作った新しいワッペンを渡すので、PTAの名札をつけて、ご協⼒い
ただけたら良いと思う。私も家の前の交差点で「おはよう」「いってらっしゃい」と挨拶をしていた。通勤前にでも空いた時間にできること。ボ
ランティアになるので⽋席などの連絡もいらないし、無理をしなくていいので、8:25までの登校時間の中でできる範囲で。9⽉⼊ってから
⼦どもの声が返ってこないのが寂しい。

• 先⽇配布の「四⾕ 街歩き」、育成会が企画している。知っている⼈を増やすのは、こういう活動に参加することによって増えていくのでぜ
ひ参加してほしい。

執⾏部より活動報告と活動予定など

今後の予定 その他

• 11/19､20 ⼩P連バレーボール⼤会
• 12/4 サッカーフェスティバル
• 1/15 ⼩P連卓球⼤会

• WiFi ルーター購⼊

ご 挨 拶

活動報告

• 9/6 地域協働学校運営協議会（会⻑）
• 9/7 第１回運営委員会（全員）
• 9/12 ⼩学校避難所運営管理協議会（会⻑代理副会

⻑）
• 9/17 Zoom定例会議（全員）
• 9/25 ⼋校会ソフトボール⼤会（正副会⻑）
• 10/1 三校バレーボール⼤会キャプテン会議（正副会⻑）
• 10/11 地域協働学校運営協議会（会⻑）
• 10/15 定例会議（全員）

• 10/16 ⼩P連ソフトボール⼤会（正副会⻑）
• 10/22 ⼋校会第四回会議（正副会⻑・会計・書記）
• 10/22 四⾕地域スポーツ⽂化協議会第四回
• 10/23 四六⼩運動会（全員）
• 10/30 ⼋校会三校バレーボール⼤会（全員）
• 11/3 スポーツ⽂化フェスタ（全員）
• 11/4 信濃町⼦ども家庭⽀援センター運営協議会第⼆回
会議（会⻑）



各専⾨委員会より活動報告と活動予定など

◆学年代表委員◆
活動報告 今後の予定

• 転⼊・転出による名簿更新(随時) 
• 10⽉ PTA次期会⻑⽴候補・推薦のお願い再度 (10/11印刷、

配布、10/31〆切) 同様のPDF を使⽤しマメールでも募る
• 10/20 副会⻑⽴候補、免除申請のお知らせ (10/20配布、
10/31〆切) 

• 10/23 運動会のお⼿伝い

• 11⽉初旬 来年度の役員数、候補者確認 (第⼆回運営
委員会で承認) 

• 11⽉中旬 来年度候補者へお知らせ
• 12⽉末 委任状配布
• 1⽉ 来年度候補者より執⾏部決定 (1/17保護者会後)

作本会⻑
• 対外的な会議（⼋校会）などもzoomと対⾯とのハイブリッドでの開催が多くなっているため、wifiを購⼊した。買取で無
くなったら都度購⼊するタイプのwifi。会議で使⽤したい⼈がいたら利⽤することが可能。

• 副会⻑の担当の変更があった。10/28付で副会⻑の佐野さんが転校により不在になった。増員することも検討したが、こ
のタイミングで増やすこともどうかということになったので、増員せずに担当の役割を現副会⻑さんに割り振っている。詳細は
添付の資料。

⾼橋委員⻑
• 次期会⻑候補は調整中
• PTAは輪番制。学年によって⽣徒数が違うので、今の2年⽣が⼈数が多く周りきらないことがわかったので、数の調整をしてい
る。通常は各学年10名だが、2年⽣だけ12名にしていく。厚⽣に1名とスポカルに1名追加する。

→会⻑ どこに増員がいいか話し合い、忙しいスポカル、いろんな場所に駆り出される厚⽣がいいのではないかと考えた。
→少なくて抽選になってしまうところを増やすなどもあるのか︖
→各学年に委員は⼀⼈は必要かと思うので、なかなか調整が難しい。なので、スポカルと厚⽣で1名づつ増やすので良いのでは
ないか。

◆広報⽂化委員会◆
活動報告 活動成果

I. 執⾏部へ予算増を打診
『ときわぎ』68号の作成において、増ページは避け
て通れぬ課題であると考えております。 ついては、
これまでの４⾴から８⾴に増ページを⾒込み、
65,000円の予算増について、執⾏部に打診し
ました。

II. 予算案を再打診
残念ながら、65,000円の予算増については許可が下りなかったため、再度、
必要性について説明するとともに、実現可能な価格について再打診しまし
た。

III. 印刷会社への再⾒積もり依頼
８⾴以下の⾴数の場合の印刷代の⾒積もりを、印刷会社に依頼しました。

今後の予定

「ときわぎ」68号の発⾏
2023年３⽉の発⾏を予定しています。特集内容などは未定です
が、例年通り、卒業⽣のメッセージを掲載することは予定しています。
スケジュールは以下の予定。

•11/25 企画会議 •12/5 企画決定
•12/7 学校への協⼒依頼 •1/25 原稿・写真UP •1/28 デザ
イン⼊稿 •2/16 初校 •2/20 再校
•2/24 念校 •3/6 校了・印刷所⼊稿
•3/15 納品 •3/17 配布

池⾕委員⻑
• 「ときわぎ」の予算6万5千円の増額がかなわなかったので調整している。ページ数として、少し増やせるZ折りタイプや中折れタ
イプなど加⼯のやりかたもあるので、最低限どれくらい捻出できるかをお聞きしたい。その中でやれることを探ってみる。

→会⻑ 今年度の予算から広報委員会にどのくらい追加で割り当てできそうか確認して、具体的な⾦額を連絡する。
• ニシノフォトさんとの契約書、社判を押すタイプになるので、PTAの社判は無いと思うので、この契約書が法律⾯で有効になる
のかがわからない。でも今後のためにも契約書はかわしたほうがよいとは思っている。

→会⻑ ⼩P連に弁護⼠と相談できるサービスがあるかもしれないので確認してみる。



◆芝⽣キャンプ委員会◆
活動報告

活動なし

◆厚⽣委員会◆
活動報告

• 9/25  ソフトボール⼤会荷物番

◆スポーツカルチャー委員会◆

活動報告 今後の予定

感染症対策に留意して活動をおこないました。
〈定期事業〉
• ９/11、９/25 サッカー教室
• ９/10、10/15 親⼦スポーツ（卓球）
• ９/18 親⼦バトミントン
• ９/10、10/１ 書道教室
• ９/10 昔あそび

〈その他〉
四⾕地域スポーツ⽂化協議会 出席

感染状況により中⽌する場合があります。
〈定期事業〉
• 11/12、12/10、１/14 親⼦スポーツ（卓球）
• 12/４、１/１５、２/１２ 親⼦バドミントン
• １１/５、12/３、１/１４、２/４、３/４ 書道教室
• 12/３、１/７、２/４、３/４ スポーツ交流会
• 11/３ 四⾕スポーツ⽂化フェスタ（昔あそび）
〈その他〉
四⾕地域スポーツ⽂化協議会
次年度に向けての⽇程調整等

◆地域とみどりの育成委員会◆

活動報告 今後の予定

• 9/5 雑草取り
• 9/26 雑草取り
松島さん、⼩川さん（六⼩会）、⽯橋さん（六⼩会）と委員で、
花壇と校庭と幼稚園プール前の雑草取りをしました。

• 11/7パンジーの苗植え

深代副委員⻑
• 荷物の前に⼈がいたので、⾼学年のボールが⾶んできたので、逆に選⼿に気を使わせてしまった。場所などは要検討。

川⻄委員⻑
• 11/3のスポーツ⽂化フェスタは、たくさんの⼈がきたのでホッとしている。
• 委員会内で、かなりシフトの負担の差があるので調整が必要。仕事をしていなくてもだが、仕事している⾝だと特に、時代と

逆光していると思うくらい⼤変。コロナ前などはもっと⼤変だったと想像する。家庭との両⽴も難しくなってきているので、この委
員会の在り⽅を検討していきたい。委員⻑は次回は免除になるが、委員だと免除対象ではないのでかわいそうではある。印
刷物も多く学校に来ることも多く、レガスなど外部からのイベントもあるので結構⼤変だ。

→会⻑ 印刷物は、メール配布で電⼦化しても良いかも。仕事内容は要検討。

窪⽥委員⻑
• 雑草取りをし、ジュリアンを植えた。今後チューリップ植えるかもしれない。
• ⾃動芝刈り機のおかげでとても楽な係なので、他にやることあったらお⼿伝いできるかと思う。
• 朝の時間が活動時間なのでそれができる⼈向き。⾃分で⼿⼊れをした植物があるので愛着がわく仕事。
→会⻑ 執⾏部でも仕事の少なさは認識はしていて、来年からは芝キャンの⼿伝いをしていくのを役割にプラスするつもり。昔は
芝キャンとみどりは同じ委員だったりもした。だが、1つくらい楽な委員もあっていいと思う。



◆校外⽣活委員会◆
活動報告 今後の予定

• 9/5 FC東京の試合案内チラシを各町内の掲
⽰板に貼って告知

• 11⽉中 ピーポ110番安全マップの更新に向けて、各町会がピーポ110番
シールを確認

◆卒業対策委員会◆

活動報告 今後の予定

• 9/16 中⽥⼯業㈱へ卒業記念品ハンガー代振り込み
• 10/11 ニシノフォトより5年までの校正データ受領
• 10/18 中⽥⼯業㈱へ転⼊⽣1 名分の卒業記念品ハンガー
追加発注

• 運動会終了後6年写真データをニシノフォトから受領予定→写
真選定作業

• 11⽉中に代替え案を6年担任先⽣⽅と相談します （昨年は
感謝状とDVD 送付でした）

＊校⻑先⽣とご相談させていただき、今年度の感謝の集いも中⽌
と決定しました。

友成委員⻑
ピーボの安全マップは2年に１回の更新の年なので、来週くらいには各地のピーポマップを確認していく。
→⾣の市の警備はないのか︖ →無い

⼭中委員⻑
3⽉の感謝の集いは校⻑先⽣と相談し中⽌になった。感染状況が読めないし、ご⾼齢の⽅も多く、時期も変えられないので、来
年以降もこの「感謝の集い」を準備もあるのでギリギリになってやめるなどは難しい会なので、今後はどう引き継ぐのか。今年は、来
週6年⽣の担任の先⽣と感謝状などを送付するなどの代替え案を考えている。そういうものが今後もメインになってくるのであれば、
そういう引き継ぎにしていくのもありではないか。元々は「感謝の集い」はやめられた先⽣と、その時の四六の先⽣、保護者含めな
のでかなりの⼈数が集まる。座ってテーブルを囲み会⾷あるような会だったので、現実的ではないかも。

→校⻑ その昔は謝恩会という形でやっていた。公務員なので、コロナ前からも勤務中に⾷事というのも批判対象になっていた。
新宿区として謝恩会はなくなってはいる。⼦どもたちのお世話になっている⼈への感謝の気持ちは⼤切にしたいので、今後どういう
⾵に現すかは考えていかなといけない。
まずは卒業式を実施したいのでで、その前に⼈を集めるイベントがなかなかできないこともある。お客様が⾼齢になっていることもあ
り、この先成⽴する会かどうかは模索してみても良いかもしれない。
→会⻑ 集まるのは現実的に難しいので、別のものを考えてもよいと思う。

●ソフトボール（男⼥） 活動報告 今後の活動予定

• 9/11(⽇) 四六⼩校庭練習
• 9/18(⽇)  〃（⾬のため中⽌）
• 9/25(⽇) ⼋校会ソフトボール⼤会
• 10/16(⽇) ⼩P連ソフトボール⼤会

未定
※練習場所の検討

◆スポーツ交流部◆

代表 針⾕さん
ソフトボール⼤会があり、今年も無事に開催され応援してもらい感謝。結果は⼋校会は優勝できなかったが、⼩P連は準優勝で
きた。初参加のメンバーも多かったので、楽んでできたのが⼀番よかった。ただ悔しさが残ったので、来年は勝ちたいという声も多く、
定期的な練習をしていきたいので今後の検討材料にしたい。



◆会計◆
活動報告

• 特に無し

●バレーボール 今後の活動予定

• 10/30の地区⼤会
• 11/19,20の⼩Pバレーボール⼤会に向けて新しいメンバーで頑張っています︕

●卓球 活動報告 今後の活動予定

• 9⽉10⽇ 親⼦スポーツ
• 10⽉15⽇ 親⼦スポーツ

• 11⽉12⽇親⼦スポーツ
• 12⽉10⽇親⼦スポーツ
• 2023年1⽉14⽇親⼦スポーツ
[⼤会] 2023年1⽉ ⼩PTA卓球⼤会

◆今後の運営委員会の⽇程◆
第3回 令和5年 1⽉31⽇（⽕）AM10︓00〜
＠四六⼩1階 理科室 ※状況を鑑みた上でZOOM会議に変更する可能性があります。

• 運営委員会はPTAの様々な事が決定される重要な委員会です。お忙しいとは存じますがスケジュールのご調整を頂きご出席くださいますようお
願いいたします。

• 開催の⼆週間前を⽬安に、運営委員会開催のお知らせを配布します。締切⽇までに各委員より各担当副会⻑までに活動報告と次回運営
委員会までの活動予定をご提出ください。箇条書きで簡単な内容で構いません。ワード⽂書添付またはテキストでメール送信してください。

代表 ⽯上さん
コロナ禍で初の⼤会が四六の体育館であった。四⾕⼩で怪我1名あったが他はなかった。新しいメンバーだったため、三校中3位
だった。負けん気の強いメンバーなので、次回の11/19と20に向けて、みんなで⼀⽣懸命練習している。家からでも応援ください。

⾼橋さん
10/15に参加したが、⼈数がちょっと少なかった印象。もう少し増えるとよい。みなさん参加してください。

〈その他〉 規約の改定について
資料12⾴【役員および委員選出内規】 の9番、「通算で」という⾔葉をいれる。
今までは2年連続でないと免除されないということだったのですが、最近は兄弟も離れていることもあり、期間的に2年やった⽅は
免除に変えていきたい。
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